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非洲21国外交官
访问少林客车公司

本报讯 不久前，来自喀麦隆、突尼斯等 21个非
洲国家的外交官考察团应邀访问了河南少林汽车股
份有限公司。

来访的外交官们对少林客车的生产基地和各类客
车产品进行了参观，对少林客车的外观、产品质量及制
造工艺和乘坐的舒适性等方面赞赏有加，并向陪同人
员仔细询问了公司的情况，表现出了对少林客车的浓
厚兴趣。

2007年，少林客车产销量达 8000多辆，其中出口
销量占总销量的10%左右，国内客车销量位列第五。产
品主要为 6～12米的大中型客车，其中 7～9米的中型
客车为其主打产品。非洲客车市场一直是少林客车力
求开发的目标市场，因此，这次非洲外交官代表团的来
访，无疑为少林客车拓展国际市场提供了良好的契机。

公司董事长兼总经理周聚民曾表示，国内客车市
场的竞争已很难出新彩了。对此，少林客车出口的战略
意图十分明确，不求遍地开花，一定要在重点市场寻
求突破。

少林客车对于国际市场的开发进行了充分的市场
调研，应对国际市场的挑战也做好了充分的准备。非
洲资源丰富，地域辽阔，人口众多，而且整体经济处
在上升发展的阶段，这些都为客车市场提供了广阔的
空间。随着各项基础设施的不断完善，非洲的客车市
场必将会有一个良好的发展远景。少林客车还专门成
立了国际贸易部，并对营销模式进行了相应的策划和
组织。

另外，在产品是否能顺利适应国外市场客户的需
求和不同气候条件下的使用等方面，少林客车也有成
熟的经验可循。早在 20世纪 90年代初，少林客车就
以首次边贸的形式出口朝鲜，率先敲开了国际市场的
大门。在 2004 年 5 月又与哈萨克斯坦签订了千台订
单，成为中国客车行业出口的“第一大单”。近年
来，国外客户频频光顾少林客车参观洽谈，仅今年上
半年就有包括非洲客商在内的数十批客户来访，可见
少林客车品牌已在国际上具有一定知名度。

目前，少林客车在产品价格、销售方式和新产品
研发等方面都具有较大的优势，出口非洲的产品也将
以其主打产品为主，同时还要开发出适应非洲独特的
自然环境和特殊需求的产品。

一位长期关注和研究少林客车的业内人士认为：
少林客车此举是符合市场发展规律的。少林客车要想
成功地抢占非洲市场还面临着诸多挑战，比如产品在
非洲市场采取怎样的营销模式，产品的特性和质量是
否能适应非洲消费者及特殊的自然环境，等等。

我们相信，少林客车既然能长期雄踞国内客车
销售的前五位，一定也会在出口客车方面展现出
光彩和辉煌。 （刘飞）

7月17日，为期三天
的第六届中国国际数码互
动娱乐展览会在上海新国
际博览中心开始举行。本
届展会面积达3.5万平方
米，来自国内外的170多
家游戏企业参展。

新华社发

本报讯（记者 卢文军 通讯员 张卫
华）去年，郑州人一年吃掉了 1.7 亿元的
洋快餐，相当于我市每人至少消费两个半
汉堡包。而今年，郑州人对洋快餐的青睐
程度进一步增加。昨日，郑州市地税局涉
外局统计数据显示，今年上半年，郑州市
肯德基、麦当劳、德克士三大洋快餐就实
现销售收入 1.03亿元，这是三大洋快餐半
年时间内销售额首超亿元大关。

涉外局有关负责人告诉记者，2007
年，郑州市麦当劳、肯德基、德克士三大
洋快餐巨头共实现销售收入 1.71亿元，比
2006年全年增长3741万元，缴纳地方税收
1130万元，比 2006年多了 270万元。“特

别是肯德基，2007年全年销售收入与税收
均增长近六成，增速十分惊人。”据郑州
市地税局涉外局有关负责人介绍，三巨头
的1130万元地税，已经可以和一家大型企
业的缴税额相提并论。如果将三大洋快餐
的餐饮收入加起来，换算成10元一个的汉
堡包的话，那么，郑州市2007年就吃掉了
1710 万个汉堡包，如果再分摊到郑州市
724.3万人口上，平均每个人最少要消费掉

两个半汉堡包。
今年上半年，郑州市肯德基、麦当

劳、德克士三大洋快餐实现销售收入 1.03
亿 元 ， 同 比 增 收 2144.3 万 元 ， 增 长
26.2%。其中肯德基的增长速度尤为明
显，增长 46.2%。三大洋快餐共缴纳地方
税收 693.2万元，比 2007年同期增收 173.7
万元，增长 33.4%，为郑州市地方经济增
长做出了较大贡献。

对此，涉外局有关人士分析认为，今
年三大洋快餐在郑州市乃至河南省都发
展了更多的连锁加盟店，通过扩大在河
南的市场范围和丰富其所销售的产品种
类，进一步赢得了在河南市场上的有利
地位。同时，随着今年餐饮业各种食品
价格的不断上涨，三大洋快餐在成本不
断提高的基础上也相应提高了其所售食
品的销售价格。

市建委昨日下发通知要求

民用建筑须一体化建设利用太阳能
12层以下住宅宾馆及公共建筑要建太阳能热水系统

本报讯（记者 孟斌 实习生 刘鹏）郑州市
建筑节能工作提速。昨日，市建委下发通
知要求，从今年 9月 1日起，全市凡符合条
件的民用建筑工程，必须利用太阳能，采
取太阳能与建筑一体化设计和施工，对于
擅自取消太阳能应用系统的项目，不予办
理竣工备案手续。

市节能墙改办主任王春喜介绍说，为了
充分利用太阳能资源，发展低能耗建筑和绿
色建筑，推动我市社会经济可持续发展，市
建委下发了《关于在全市民用建筑工程中推
广应用太阳能的通知》，要求凡在全市行政
区域内的新建、改建、扩建的民用建筑工

程，十二层（含十二层）以下住宅、宾馆和
酒店等建筑工程，实施集中供应热水的医
院、学校、游泳池、公共浴室等公共建筑，
必须采用太阳能热水系统与建筑一体化；凡
在建筑和结构设计上具备应用太阳能条件的
十二层以上住宅、宾馆和酒店等建筑工程，
鼓励推广应用太阳能与建筑一体化技术。

通知还要求，总建筑面积在 1万平方米
以上的新建住宅组团、住宅小区和居住区的
公共照明部分如楼梯间、次级道路、草坪
等，必须采用太阳能光伏发电技术和LED产
品；鼓励实施节能改造的既有建筑推广应用
太阳能、光电光热系统，鼓励新农村建设中

推广应用太阳能热水系统、太阳能光伏发电
技术和LED产品，鼓励利用太阳能采暖和空
调制冷技术研发和成果推广，扶持发展多项
可再生能源如太阳能、地热能、生物质能、
风能等在建筑上的综合利用技术。

市建委提出，规划部门应逐步把太阳能
热水系统和太阳能光伏发电系统的应用，作
为审批条件纳入城乡建设规划审批中；设计
单位要把太阳能热水器、太阳能集热板等的
安装使用同步设计；施工图审查机构对不符
合本通知和《民用建筑太阳能热水系统应用
技术规范》要求的建筑工程，不得出具审查
合格书。

通知规定，对于擅自取消太阳能应用系
统的项目，不予办理竣工备案手续；建设单
位应把太阳能应用系统作为验收专项，与建
筑节能专项一并验收；房地产开发企业应在
合同中明确约定采用太阳能光电光热系统与
建筑一体化设计建设的具体要求，并在《商
品住宅使用说明书》和《商品住宅质量保证
书》中，向消费者注明太阳能光电光热系统
的使用方法和运行管理。

对于在过渡期内已完成施工图设计而
未开工的项目，须按本通知规定重新修改
施工图设计文件，采取太阳能与建筑一体化
设计和施工。

大型超市推出分期付款业务
日常用品超500元也可分期付款

本报讯（记者 侯爱敏 实习生 朱琳）
分期付款买房子、买车，甚至买家电已经
成为市民习以为常的消费方式。今后，到
超市购买菜、果、餐巾纸等日常用品也可
以享受分期付款。昨日，省会一大型超市
率先在超市行业推出这一服务项目。

昨日上午，经三路上某大型超市
内，交费通道处多出了一个专门用于分
期付款的通道。可能是第一天的缘故，
20分钟时间内未见有顾客通过。据该超
市营销部的一名负责人张海军介绍，只
要在超市购物满 500元，就可以享受分
期付款服务。与一些行业的分期付款业
务仅限于某个品牌或单一商品不同，该
超市的所有商品都可参与。

张海军介绍，随着竞争升级，各家
超市都在推出特色服务，这也算是我们

吸引顾客的一项新内容。他说，近两年
超市的商品结构一直在调整，家电、进
口食品开始占据一定比例，这些商品均
造价不菲。加之CPI上升，超市的客单
价（即平均每位顾客购物金额）也一直
在提升，以往双休日的客单价为 50 多
元，目前已经上升到80元左右。据他介
绍，该超市每个月单笔消费超过 500元
的消费者已经占到 10%，而且比重仍有
递增之势。

丹尼斯营销部徐祺认为，实行分期
付款业务，商家和消费者都要承担额外
的费用，不一定能吸引大批顾客。

在超市之前，省会零售行业的家电
卖场曾纷纷推出购买家电的分期付款业
务，但市场反映似乎并不理想。五星电器
企划部负责人黄岩昨日表示，该项业务

目前在五星电器已经叫停，去年推行了
半年，效果并不理想，一个月只有几例，
没有太大实际意义。据了解，省会其他家
电卖场的该项业务情形大同小异。

就超市推出的分期付款业务，记者
随机采访了一些消费者，发现身份不同、
对这项业务的反映也不尽相同。大二女
生小林表示很有兴趣。而30多岁、收入
稳定的刘先生则表示不会考虑。他认
为，分期付款要向银行交纳额外的费
用，算下来虽然方便但并不实惠。一位
多年关注商业的业内人士分析，与沿海
城市比，郑州市民的消费理念仍然比较
保守，除非购房这种庞大支出，一般市
民不愿意应付分期付款的办理程序以及
后期还款的繁琐，多数人更愿经济宽裕
时一步到位。

我市上半年

城市居民家庭
收支稳步增长

本报讯（记者 卢文军 通讯员 宋芙蓉）
昨日，国家统计局郑州调查队对外公布的城
市居民家庭抽样调查资料显示，上半年，郑
州市城市居民家庭人均可支配收入为 8224
元，比去年同期增长 14.3%，扣除物价上涨
因素后实际增长 5.0%。人均消费性支出
4718元，比去年同期增长 13.6%，扣除物价
上涨因素后实际增长4.3%。

今年上半年，郑州市社会经济发展继续
在健康的轨道上运行，城市居民家庭收支呈
现双增长的态势。二季度收入和支出的增幅
均高于一季度增幅。

上半年，郑州市城市居民家庭人均可
支配收入为8224元，同比增长14.3%。从收
入情况看，作为城市居民家庭收入主要来源
的工资性收入继续稳步增长，经营性收入和
转移性收入均有所增长。

工资性收入稳步增长成为拉动居民
可支配收入增长的主要动力。上半年，郑
州 市 城 市 居 民 家 庭 人 均 工 资 性 收入为
5198 元，同比增长 12.8%，工资性收入占可
支配收入的比重为 63.2%，仍为家庭收入的
主要来源。

上半年，郑州城市居民消费性支出
在 收 入 增 加 、 消 费 品 价 格 上 涨 等 因 素
推 动 下 呈 现 增 长 的 态 势 ， 城 市 居 民 家
庭人均消费性支出为 4718 元，比去年同
期增长 13.6%，扣除物价上涨因素后实际
增长 4.3%。
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绿城乳制品 又打价格战

商业示范社区
我市又添新秀
本报讯（记者 侯爱敏）记者昨日从市商

务局获悉，我市二七区亚新社区在商务部组
织的第三批国家级社区商业示范社区评选活
动中，荣获“国家级商业示范社区”称号。
据悉，这是继金水区鑫苑名家社区、建业城
市花园社区之后，我市第三个获此项殊荣的
社区。

以“便利消费进社区、便民服务进家
庭”为主题的社区商业建设，是商务部在
全国开展的活动，旨在完善社区布局，方
便居民消费。在我市国家级商业示范社
区又添新丁的同时，二七区淮河路办事
处的绿云社区、中原区桐柏路办事处风
和日丽社区，也同时被省商务厅命名为
河南省省级商业示范社区。至此，我市
已有 3个国家级商业示范社区和 6个省级商
业示范社区。

河南出入境检验检疫局提醒

进口棉花缺斤短两
签订合同务必慎重

本报讯（记者 侯爱敏 通讯员 马伟杰）
河南出入境检验检疫局昨日提醒有棉花
进口业务的本地企业，进口棉花质量问
题不容忽视，签订棉花进口合同时务必
慎重。

河南出入境检验检 疫 局 昨 日 透 露 ，
2008 年上半年共检验进口棉花 67 批，共
计 18369 吨，货物总值 2727 万美元。检
验结果显示，有 34 批进口棉花程度不同
地存在品质问题，有 58 批进口棉花重量
不足，河南出入境检验检疫局因此对外
出证索赔金额 66.5 万美元，占进口货物
总值的 2.4%。

今年，河南进口棉花主要来自美国、
印度、乌兹别克斯坦、土库曼斯坦、澳大
利亚、塔吉克斯坦、喀麦隆等 7 个国家。
造成进口棉花质量问题的主要原因有：部
分发展中国家棉花加工工艺落后，致使棉
花品质不能满足合同要求；一些进口棉花
包装材料不能满足运输要求，运输途中棉
花被污染；个别外商履约能力差，未能按合
同要求供货。

鉴于进口棉花存在的问题，检验检疫
人员提醒进口企业在签约时须注意以下事
项：按照《棉花购买合同及一般条款》签
约，利用有效合同充分保护自己的合法权
益；选择信誉好的外商签约，与外商按非

《美国棉花标准》签订的合同，要求提供双
方确认成交的小样，小样必须封闭完好；要
求外商提供详细的码单，码单上写明的重量
须与棉包上标识重量一致。

今年上半年

1781万人游郑州
本报讯（记者 成燕 通讯员 刘瑜）面对雨雪天

气、地震灾难等不利因素，我市旅游业积极应变，
进一步培育拉动旅游市场。据市旅游局重点统计及
抽样调查，今年上半年，我市共接待国内游客
1781.66万人次，同比增长22.3%；接待入境游客14.8
万人次，同比增长13.2%；实现外汇收入及旅游总收
入分别达 5787.56万美元、174.93亿元，同比分别增
长15.4%、22.6 %。

今年以来，我市先后成功举办戊子年黄帝故里
拜祖大典、2008中国国内旅交会暨世界旅游城市市
长论坛、2008国际旅游小姐冠军总决赛等活动，使
城市美誉度和知名度明显提升，吸引更多国内外游
客到我市旅游观光。针对市场变化，市旅游局今年
紧盯周边，重点开拓本省旅游市场，先后赴南阳、
平顶山等市宣传促销。同时先后邀请印尼、泰国、
韩国的知名旅行商到我市踩线、座谈或参加大型旅
游节事活动。结合长假制度调整，我市又启动

“2008郑州城市休闲游”等活动，重点推出“黄河人
家”、“咱家小院”等 22 家全市首批“星级农家
乐”，为市民提供更多小长假旅游的好去处。

本报讯（记者 孙志刚 实习生 鲁
慧）从去年下半年成品乳制品提价后，
价格一直坚挺。然而，昨日，记者到一
些超市采访发现，乳制品价格战正酣，
厂家纷纷采取“降价”、“捆绑”等促
销的措施拉拢顾客，抢占市场。

昨日下午，记者来到我市一些超市
的奶制品专柜，看到蒙牛、伊利、光
明 、三鹿、花花牛等品牌的奶制品都在
搞活动，纷纷降价出售或者赠送礼品。
各品牌奶制品促销力度都很大，有的

“买一送一”，有的大幅打折。促销人员
说，如此大范围的降价促销，今年还是
第一次。

记者了解到，去年 6月，曾经由乳
业行业协会牵头，光明、伊利、蒙牛等
十几家乳品企业在南京签订联合宣言，
取消所有超高温灭菌乳等乳制品的捆
绑、搭赠销售行为。如今，仅一年多时
间，奶品促销又“故伎重演”。

采访中，花花牛乳业市场部经理李
拴龙分析认为，乳制品降价首先是市场

因素导致。春节前原料奶每公斤大涨到
3.2 元，各厂家生产成本增加，产品随
之涨价，销售受到影响。春节后原料奶
降到每公斤 3元以下，由于厂家生产的
产品库存多，现在急于销售，则采取一
系列大幅度的促销措施。

牛奶大幅降价，给市民提供了一些
实惠。不过，工商执法人员提醒消费
者：不管是纯牛奶还是酸奶，购买时一
定要仔细看生产日期和保质期，注意不
要买到过期食品。


